

La economía mundial sigue en el agujero: Gurría (El Financiero 10/01/11)

La economía mundial sigue en el agujero: Gurría (El Financiero 10/01/11) Ivette Saldaña Lunes, 10 de enero de 2011

- Desempleo, bajo crecimiento y déficit fiscales, lastres.
- México debe acelerar reformas "cruciales".
- Su productividad es la más baja de la OCDE.

La economía mundial sigue en el agujero, cargando el lastre del desempleo, el bajo crecimiento, el déficit fiscales y, lo que es peor, "todavía no sabemos cuáles fueron las secuelas". En ese contexto de "desequilibrio e incertidumbre", México deberá impulsar su débil mercado interno, subir la productividad - porque es la más baja de la OCDE- y realizar las reformas que le son cruciales. El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, añadió que la "época de la poscrisis será a cuchillada limpia", porque se perdieron tantos empleos, exportaciones y bienestar de la población que en la lucha por la recuperación habrá proteccionismo, guerra de divisas y una competencia feroz. Muchos países están aprovechando la crisis y "México no se puede quedar atrás", porque si bien logró estabilidad macroeconómica y monetaria sólidas, esto sólo debe celebrarse por un máximo de dos minutos y no más, porque "adelante la inmensidad de la tarea es enorme". Además, si bien en 2010 la economía mexicana alcanzará un crecimiento de alrededor de 5 por ciento, en 2011 viene la desaceleración, estimándose un incremento del PIB de aproximadamente 4 por ciento. Desafortunadamente el mercado interno sigue débil y el nivel de productividad de nuestro país sigue siendo el más bajo de las economías miembros de la Organización, además de que la competitividad se erosiona, cayendo por debajo de muchas economías emergentes. Ello es consecuencia de que se han pospuesto reformas de fondo cruciales en sectores claves como la educativa, la laboral, la de competencia, la fiscal, la del Estado de derecho, la del sistema nacional de innovación, crecimiento verde y sobre todo una reforma de la economía política en la que se defina cómo ponernos de acuerdo con un sistema político como el que tenemos. Por ejemplo, en la reforma a la ley de competencia la propuesta que envió la Cámara de Diputados al Senado fue "muy buena", pero la que regresaron los senadores a los diputados pretende corregir las aspiraciones de la ley original, y ello puede diluir y perder los cambios que contenía la propuesta original, que haría de esa ley una legislación de primer mundo. En materia fiscal, "ahora ya sabemos que se nos va a acabar el petróleo", que significa una tercera parte de los ingresos del erario, y en lugar de estar en otros asuntos deberíamos discutir la nueva reforma fiscal. Recordó que durante su gestión como secretario de Hacienda, en el sexenio de Zedillo, él presentó una propuesta de reforma fiscal que desecharon los panistas porque "no sabían que iban a ganar". "Hay que remarle" Es posible tener otro México, mejor educado, con más competencia, menor desigualdad de ingreso y oportunidades, con un sistema fiscal moderno y competitivo, flexibilidad en los mercados laborales, y partidos que sepan privilegiar el interés nacional por encima de lo electoral, aseveró. Durante su exposición en el Seminario de Perspectivas Económicas 2011, que organizó el ITAM, dijo que en el año que comienza existe la pregunta: "¿cuál es la locomotora que nos va a jalar? Y no hay muchas, así que mejor hay que remarle". Para lograr que haya mayor crecimiento económico hay que reducir el desempleo, lograr bajar el déficit fiscal de los países y controlar los riesgos de deuda soberana. Aseguró que el mundo sigue sumido en la fase de la recuperación económica, de la cual no se podrá salir a "billetazos" ni con un paracetamol. "Tenemos que darnos cuenta de que la economía mundial sufrió un accidente grave. Todavía no sabemos cuáles fueron todas las secuelas. No sabemos si vamos a volver a caminar o si vamos a cojear de aquí en adelante."